



INNOVANTE, CREATIVE ET ENGAGÉE, **la jeunesse valorisée à Maisons-Alfort**

Maisons-Alfort est une ville qui est résolument tournée vers l'avenir. Celui de sa jeunesse, qu'il faut valoriser. La Ville se mobilise pour accompagner les jeunes Maisonnais dans leur réussite et leur épanouissement.

Être jeune, c'est se poser mille questions sur le bon chemin à prendre aujourd'hui pour devenir des adultes accomplis demain. L'ambition de l'action municipale, c'est d'être aux côtés des jeunes Maisonnais. Les accompagner dans leur réussite scolaire, leur orientation, leur recherche d'emploi, leur offrir les outils nécessaires pour créer, entreprendre, développer leur talent et leur apporter la visibilité de briller sur une scène. Car oui, les jeunes ont beaucoup à montrer : ils sont enthousiastes, engagés et volontaires. C'est pourquoi, il leur faut des espaces adaptés pour s'exprimer.

Avec son **Quartier Jeunes**, qui sera inauguré le 27 avril prochain, la Ville se donne ainsi les moyens de cette ambition : un lieu tremplin pour tout jeune qui souhaite tester un projet, développer une idée, se lancer dans l'entrepreneuriat. Au QJ, leur esprit d'innovation sera salué et encouragé avec l'apport de solutions techniques concrètes : imprimantes 3D, matériel audio et de montage vidéo, sessions de mentorat entrepreneurial, ...

Porter une politique en faveur des jeunes, c'est aussi s'engager pour valoriser leurs parcours professionnels. Maisons-Alfort est une ville attractive avec un riche tissu économique, des établissements scolaires de qualité, une proximité avec la capitale et une offre de services importante pour accompagner les jeunes. **La Mission locale pour l'emploi des jeunes de Maisons-Alfort** qui ouvrira ses portes dans de nouveaux locaux en mai prochain œuvre pour l'insertion professionnelle des jeunes.

Mais la jeunesse maisonnaise sait aussi profiter, laissant pour quelques heures son ordinateur avec l'envie de décompresser, de diversifier son répertoire culturel... Mais qui dit jeune, dit petit budget. Là encore, à Maisons-Alfort, une offre culturelle et sportive large leur est proposée, avec **de nombreux dispositifs gratuits ou d'aides financières** qui sont disponibles pour partir étudier à l'étranger, pratiquer un sport ou s'inscrire dans une association culturelle.

Accompagner et valoriser la jeunesse, un axe majeur que Maisons-Alfort compte bien poursuivre !



QJ - QUARTIER JEUNES : un lieu unique pour une offre de services multiple

« C'est notre QG. »
Un lapsus révélateur pour cet équipement entièrement dédié à la jeunesse maisonnaise, qui a (presque) toute latitude pour se l'approprier et le faire vivre. Le Quartier Jeunes, espace désormais emblématique des 11-30 ans, sera officiellement inauguré le 27 avril prochain.

Depuis son installation fin 2023 au 31, Cours des Juillottes, le QJ prend peu à peu ses marques. 680 mètres carrés entièrement refaits à neuf, des locaux modernes et adaptés dans leur conception au public cible : la jeunesse. « Nous ne partons pas de rien. Le QJ est une montée en puissance de l'action municipale en faveur des jeunes

Maisonnais de 11 à 30 ans, tant sur le contenu de l'offre proposée que son accès et sa visibilité, affirme le maire-adjoint à la Jeunesse, Romain Maria. Un lieu unique avec une offre de services multiple qui couvrent une grande partie des besoins des jeunes d'aujourd'hui et de demain. » Une double dynamique, puisque l'implantation de ce nouveau service public dans le quartier des Juillottes s'inscrit également dans la volonté de la Ville de poursuivre sa politique en faveur du développement de l'attractivité de ce quartier. Par ailleurs, le QJ possède un agrément de la CAF du Val-de-Marne ainsi que le label de Tiers-Lieu de la Région Île-de-France et est membre du Réseau National de l'Information Jeunesse.

UN NOUVEAU CHAMP DES POSSIBLES

« Nous avons beaucoup de nouveaux jeunes qui viennent visiter le QJ par curiosité, c'est une nouvelle implantation dans leur quartier. Quant aux habitués, ils sont enthousiastes face au potentiel et autres possibilités qu'offre ce nouvel espace pour développer leurs idées », rapporte la responsable du QJ, Karine Pinto.

En plus des actions phares de l'ex-Bureau Information Jeunesse, plébiscitées en nombre par les jeunes – aide à l'orientation, recherche de jobs, Passeport baby-sitting... - les équipes du QJ travaillent activement sur l'élargissement de l'offre dès cette année. Des premières classes de collège et

Le QJ est une montée en puissance de l'action municipale en faveur des jeunes

Romain Maria, maire-adjoint à la Jeunesse





Chacun peut venir avec son ordinateur pour travailler ou profiter de l'espace.

lycée sont accueillies pour travailler sur la prévention tandis que la valorisation des jeunes talents a débuté. « Nous avons désormais l'espace nécessaire pour promouvoir la pratique artistique de la jeunesse maisonnaise (expos, concerts...) tout en leur proposant de nouveaux services tournés vers l'entrepreneuriat et la création numérique », explique Romain Maria. Deux expos, des initiations artistiques et des rendez-vous dans le domaine de la création numérique (mallapixels, brodeuse numérique, ...) sont déjà programmés.

DES JEUNES ACTEURS DE LEUR ESPACE

Mais au-delà des services proposés, le QJ, c'est aussi un lieu de vie, de partage

et de rencontres. D'abord pour y travailler, individuellement ou en groupe, dans des salles prévues à cet effet, mais également pour échanger puisque le lieu, entièrement ouvert, s'organise autour d'un espace central, l'Agora, qui favorise les interactions. « D'ici l'inauguration, un espace de restauration aura également ouvert. Nous y proposerons des boissons et des collations à portée de budget pour les jeunes », avance Romain Maria. Un lieu aussi pour se challenger, créer et entreprendre avec le développement d'animations et d'événements faits par et pour les jeunes. « L'idée, c'est qu'ils se saisissent de cet espace comme tremplin pour tester un concept, projeter un court-métrage qu'ils ont réalisé, se produire sur scène, montrer un savoir-faire ou bien proposer des rendez-vous thématiques, précise Karine Pinto. Chacun peut apporter sa contribution dans un esprit de découverte et de partage. » Un bon moyen de se confronter à un public pour faire évoluer son projet ou tout simplement de partager une expérience.

EN PRATIQUE...

31 Cours des Juilliottes
01 49 77 80 38
Du mardi au vendredi 11h-18h
et le samedi 10h-13h

« TOUTES LES CONTRIBUTIONS SONT LES BIENVENUES, PROPOSEZ VOS IDÉES ! »

Karine Pinto, responsable du QJ

Quelles nouvelles actions allez-vous développer au QJ ?

En septembre, nous espérons développer l'événementiel, qui a déjà pris ses quartiers au QJ, puisque le 16 février, le duo Outcycle a donné un concert. Au-delà de l'accompagnement que nous avons toujours proposé, le QJ offre aujourd'hui de la visibilité aux jeunes, avec l'opportunité de valoriser leur travail ou de présenter leur projet à d'autres. C'est cela aussi l'esprit du QJ : pouvoir tester et échanger avec un public et avoir un retour sur son travail. Nous souhaiterions élargir les propositions à d'autres domaines : aucune porte n'est fermée, toute contribution est la bienvenue !

Le QJ, futur tremplin vers l'entrepreneuriat ?

C'est l'objectif ! D'abord, avec des notions de méthodologie et d'aide au montage financier pour se lancer, puis nous visons la mise en place de mentorats avec des bénévoles, issus du monde de l'entreprise. Ils pourront ainsi partager leur expérience, aider les jeunes à se positionner sur le monde du travail, à s'orienter vers des secteurs d'activité qu'ils n'envisagent pas et qui pourtant recrutent. Ce système permettra aussi un suivi plus individualisé dans l'ensemble de leur parcours.

Et concernant le numérique ?

Nous allons débiter avec de la création numérique d'ici l'été, ce qui nous permettra de mettre à disposition des outils, que les jeunes pourront tester en parallèle d'ateliers-découverte. À l'automne, nous ouvrirons le laboratoire numérique avec la possibilité de manipuler des imprimantes 3D, qui pourront si besoin servir pour des projets concrets portés par des jeunes ou des établissements scolaires.

TEMOIGNAGES



Outcycle, musiciens « Vous étiez plus de 80 pour la projection de notre nouveau clip *Rhythm* au QJ. Nous avons adoré voir le public, échanger et partager ce moment différent des concerts. »

Laurie, service civique « Je travaille sur les questions de prévention de santé dans le cadre de ma mission au sein du QJ :

alimentation, comportements à risque, addictions... C'est vraiment intéressant de pouvoir échanger librement sur ces sujets dans un cadre dédié à la jeunesse. »

Josette, bénévole « J'accompagne des jeunes dans la création de leur CV et je les guide dans la préparation de leur entretien d'embauche. C'est stimulant ! »



Plus de
1 000

jeunes par an sont accompagnés par la Mission Locale de Maisons-Alfort



140

jeunes ont intégré le **Contrat Engagement Jeune** soit **104%** de taux de réalisation des objectifs (en 2023)



5€

la place au Ciné Debussy (-26 ans) et **4€** pour les - de 14 ans

DE NOUVEAUX LOCAUX POUR LA MISSION LOCALE POUR L'EMPLOI DES JEUNES

En mai, la Mission Locale pour l'emploi des jeunes de Maisons-Alfort ouvrira ses portes au 153 avenue du Général Leclerc dans des locaux plus vastes afin d'accueillir les jeunes dans des conditions toujours plus optimales. Dans un espace de 350 m² entièrement neuf située au pied du métro « Maisons-Alfort Stade » sur la ligne 8 les jeunes auront accès à l'ensemble des services de la structure.

Des solutions financières pour aider les jeunes

LA BOURSE MOBILITÉ

Attribuée aux Maisonnais de 16 à 25 ans qui partent étudier ou effectuer un stage obligatoire à l'étranger dans le cadre de leurs études ou de leur apprentissage, la bourse mobilité s'élève à 150 euros par mois dans la limite de 6 mois.

LES BOURSES SPORT & CULTURE

Maisons-Alfort compte près de **150 associations sportives, culturelles et de loisirs**. Pour encourager la pratique pour tous, la Ville attribue des **bourses Sport et Culture** aux Maisonnais jusqu'à leurs 17 ans sous conditions de ressources et d'inscription dans l'une des associations de la ville.



LES AIDES DE LA RÉGION

La Région Île-de-France a lancé une nouvelle application pour les 15-25 ans : LABAZ. Entièrement gratuite, elle donne accès en un coup d'œil à l'ensemble des dispositifs de la Région pour les jeunes. L'application propose aussi bien des bons plans exclusifs, des jeux concours, que des explications sur les aides dédiées.

De la formation à l'emploi, un tremplin vers l'excellence



Accompagnement sur Parcoursup au QJ.

METTRE TOUTES LES CHANCES DE SON CÔTÉ

La Ville propose dans les maisons de quartier une aide à la réussite scolaire aux collégiens qui rencontrent des difficultés. Ce dispositif est complété par des actions ponctuelles pilotées par le QJ : **Objectif Révisions, aide sur Parcoursup**, ou encore des sessions pour **décrocher son stage de 3^e et/ou de seconde**.

MAISONS-ALFORT, TERRE D'EMPLOI

Maisons-Alfort est une ville attractive qui compte des entreprises de renom (Sanofi, Biospringer...), qui sont autant d'opportunités pour celles et ceux qui souhaitent étoffer leur CV et pourquoi pas y faire carrière. C'est également le berceau d'institutions prestigieuses dont elle a favorisé l'implantation et avec lesquelles elle entretient de solides partenariats : l'École Nationale Vétérinaire, l'Anses, la

Banque Publique d'Investissement et plus récemment l'Office National des Forêts et l'École de la librairie.

INSERTION : UN SUIVI PERSONNALISÉ

Mobilisée également pour l'accès à l'emploi, la Ville développe de nombreuses initiatives et actions pour accompagner les jeunes dans leurs démarches, que ce soit au QJ, mais principalement via la **Mission Locale pour l'emploi des jeunes**. Pour rappel, celle-ci a pour vocation d'aider les jeunes de 16 à 25 ans, sortis du système scolaire, dans leur parcours d'insertion sociale et professionnelle. La Mission Locale pilote également le **Contrat Engagement Jeune**, qui se traduit par un accompagnement renforcé et personnalisé des jeunes qui n'ont ni emploi ni formation. L'objectif est de les aider à définir leur projet professionnel et à trouver un emploi pérenne.



4

dispositifs sportifs gratuits
dédiés aux jeunes



1

skatepark



300

réalisations de CV /
lettres de motivation
réalisées au BIJ puis
au QJ par an



3

bourses : pour
étudier à
l'étranger, faire du
sport ou des
loisirs culturels

L'OFFICE MUNICIPAL DE LA CULTURE, STRUCTURE RESSOURCE

Ayez le réflexe Office Municipal de la Culture pour vos loisirs ! Grâce à son réseau de maisons de quartier, la structure est implantée directement au pied de votre immeuble. Diverses activités pour les jeunes y sont régulièrement proposées en lien avec des associations locales : théâtre, slam, expositions culturelles, création artistique, danse...

L'OMC, c'est aussi un appui et une écoute pour tout jeune rencontrant des difficultés ainsi que des actions de prévention santé régulières en lien avec des partenaires professionnels, le groupe « Référent Santé », sur le VIH ou encore les conduites à risques. C'est enfin des animateurs, bien connus des jeunes qui peuvent accompagner ou faire de la médiation dans les quartiers avec les éducateurs de Pluriels 94 qui sont à l'écoute des besoins, en vue de favoriser l'inclusion sociale et professionnelle et de lutter contre le décrochage scolaire.

Des lieux et dispositifs pour profiter

DU SPORT



Maisons-Alfort dispose également d'un skatepark très apprécié des jeunes.

Besoin de se défouler ? Outre les nombreux équipements sportifs, 4 dispositifs gratuits sont spécifiquement dédiés aux jeunes :

- Le « **Sport Cité** » pour les 12-18 ans de 16h/16h30 à 18h en semaine et le mercredi après-midi de 14h à 18h.
- Les « **Sports Loisirs Jeunes** », pour les 16-25 ans, 3 soirs/sem. et les samedis matin (sauf vacances scolaires).
- Les « **Sports Loisirs Quartiers** », pendant les « petites » vacances scolaires complétés par « **Été Chaud** » en juillet/août (jusqu'à 18 ans).

LES ÉQUIPEMENTS CULTURELS

Avec ses **deux théâtres**, le **Ciné Debussy**, ses **3 médiathèques**, **1 Bibliobus** et son **conservatoire de musique, de danse et d'art dramatique**, il y a de quoi profiter d'une offre culturelle de qualité et diversifiée à deux pas de chez soi et à des tarifs modérés ! Sans oublier les actions de médiation culturelle proposées tout au long de l'année aux collégiens et lycéens.

LA MAISON DE L'ENVIRONNEMENT

À tous ceux qui souhaitent agir efficacement pour repenser ou construire le monde de demain, rendez-vous à la Maison de l'Environnement, installée sur les bords de Marne ! Un espace qui vous guide pour relever les défis du réchauffement climatique et protéger la planète, en proposant des ateliers, conférences et événements gratuits toute l'année.

ÉVÉNEMENTS

La Ville offre l'opportunité aux jeunes Maisonnois de se produire sur scène lors de la Fête de la Musique. Il y a également les représentations « Hors les Murs » du conservatoire auxquelles de nombreux jeunes participent chaque année, dans divers styles musicaux.



Les jeunes Maisonnois sont mis à l'honneur lors de la Fête de la Musique.